

Desigual y volátil, la recuperación de empleos: OIT (El Financiero 11/11/10)

Desigual y volátil, la recuperación de empleos: OIT (El Financiero 11/11/10) Zenyazen Flores Jueves, 11 de noviembre de 2010 • Los sectores de construcción y manufacturas, los más castigados. La recuperación del empleo durante el primer semestre fue dispareja y volátil a nivel sectorial, y se prevé que la tendencia continúe en lo que resta del año, sostuvo la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Tan sólo en el primer trimestre las ramas de la construcción y manufacturera perdieron más de cinco millones de plazas. "Esto confirmaría que la industria aún está atravesando reestructuraciones, en particular en Estados Unidos y Reino Unido", suscribe el informe «Una descripción de tendencias de empleo y condiciones de trabajo por actividad económica» del Departamento de Actividades Sectoriales de la OIT. Durante la primera mitad del año también hubo cambios en los mercados laborales en términos de horas de trabajo, ya que después de descender en la crisis de forma consecutiva, comenzaron a aumentar de nuevo en el primer y segundo trimestres de 2010 en casi todas las actividades, con excepción de la agricultura, la silvicultura y la pesca. El informe revela que la construcción y la manufactura perdieron más de cinco millones de empleos en el primer trimestre del año, comparado con 2009; en cambio, el sector salud aportó casi 2.8 millones en ese mismo periodo, pero en comparación con 2008. La recuperación progresa "lentamente" en el comercio al por mayor y minorista (menos 0.8 por ciento anual), así como en el transporte, almacenamiento y comunicaciones, con menos 0.6 por ciento, que siguen dependiendo en gran medida de la volatilidad tanto de los mercados nacionales como de exportación. Dudas El documento -que examina datos provenientes de 13 sectores en 51 países desarrollados y en vías de desarrollo- agrega que todas las actividades presentan un panorama incierto hacia la segunda mitad de 2010. "Una de las incertidumbres que enfrentamos es qué sucederá con el consumo privado en los países desarrollados: ¿permanecerá débil o repuntará? Lo mismo ocurre con los planes de consolidación fiscal: ¿qué impacto tendrán a corto plazo sobre la economía? La forma y el alcance de la recuperación dependerán de cómo evolucionen estas tendencias", dice Elizabeth Tinoco, directora del departamento de la OIT. Pero no todos los sectores están perdiendo empleos, pues la creación de plazas mejoró en el segundo trimestre de 2010, si bien a un ritmo menor. El sector de la salud ha sido el más activo a la hora de generar plazas durante la recesión, mientras que el de la educación creó casi 138 mil en el segundo trimestre de 2010 (comparados con igual periodo del año anterior). A su vez, el área de la administración pública creció de manera más lenta en el segundo trimestre, y aun así creó 134 mil 830 puestos de trabajo con respecto al mismo lapso de 2009. Los niveles de empleo también aumentaron en los servicios de hotelería y restauración, a una tasa de 1.5 por ciento en el segundo trimestre de 2010, y en los servicios inmobiliarios, de alquiler y empresariales, con un avance de 1.1 por ciento.